



未加入問題

会長に聞く

任意加入が原則であるPTA。近年、「できれば加入したくない」という保護者が増加傾向にある。PTAの存在意義をどう理解してもらうのか。江田明弘（県PTA新聞編集委員長）

ー未加入問題の現状をどう把握しているか。

江田 正直、私たちのような県レベルでは分からぬのが実情だが、「未加入への対応はどうすればいいのか」という相談を受けることはあり、問題の存在自体は把握している。全国的に見



解決の糸口は話し合い

いながらも、ほぼ全員加入している。

江田 任意加入であることの明言し、明文化すべきだと思う。ただ同時にPTAの必要性を説明していくことも大切だろう。

これまでPTAの役割を明示してこなかった。それが未加入の一因となつていている。

れば訴訟問題になっているところもあるし、それが起因となり様々な問題が起つていても事実。ただ県内ではそこまで大きな問題にはならない。

ー未加入に起因する問題とは何か。

江田 全国的には集団登校から排除したり、卒業記念

品を贈らないなどの問題が起つていると聞いている。これらはPTAに未加入だから受けられないのではなく、加入しているからこそ受けられるサービス。学校外のことは学校が関与しない原則であることを分かつてもらいたい。

ー未加入に関する相談にはどう答えているか。

江田 PTAは「できる人ができる時にできることをする」のが基本。未加入についてはそこを踏まえた上で、丁寧に話し合いかないと思う。大半は話し合えば解決するのではないか。現状はそれで落ち着いているケースが多いようだ。

ーPTAは任意加入だと言後は必要になるかも知れない。後は必要になるかも知れない。

江田 性を言い続けないとPTAが無くなつたらどうなるのか。未加入問題よりも先に、そういう議論が必要だろう。また日本PTAに加盟している委員会があり、私は、加入承諾書について検討書は取つていなかつたが、今

いときは、まずは県Pに相談にアドバイスを。

ー未加入に悩む単位PTA

第55回 新春読書感想文コンクール 入賞おめでとう

佐賀県PTA連合会長賞決定



一ノ瀬優夏（浜崎小2年）
益田詩乃（塩田小3年）
竹林穂乃歌（巻木小6年）
片瀬佐和子（東原岸舎中央校1年）
山田隆夫（佐賀市）

令和元年度 いじめ防止標語コンテスト入賞おめでとう

たくさんのご応募ありがとうございました。小学校109校、中学校56校 応募総数33,318作品

○全国賞

小学校の部 『がまんする ただそれだけが 強さじゃない。相談するのは 逃げじゃない。』

佐賀市立兵庫小学校 6年 伊藤 結愛

中学校の部 『「大丈夫」いつも辛そうに言う君に いつも「そっか」で終わる僕 もう君の前から逃げないよ。』

唐津市立第五中学校 2年 井上 綾

○優秀賞

小学校の部 『「いじめてないよ」その声のうらにかくれた 見てただけ』

佐賀市立神野小学校 5年 萩島 永愛

中学校の部 『「全員で いじめできない 空気感』

佐賀市立勧興小学校 5年 武田 悠汰

『「自分とちがう」それだけで 見えてない線をひかないで。』

伊万里市立青嶺中学校 3年 山崎萌衣子

『「かわいそう」影で言うなら 行動で』

有田町立有田中学校 1年 濱田伊万里

○PTA推薦賞

小学校の部 『わたしはわたし できないだけで わらわないで』

佐賀市立芙蓉小学校 1年 羽生陽世里

『笑顔の インフルエンサー 私から 拡大中』

武雄市立西川登小学校 6年 石橋ななか

中学校の部 『した人と された人との 記憶の差』

佐賀市立成章中学校 2年 田中 裕果

『世の中の いじめなくすの 俺らだぞ!!』

鳥栖市立鳥栖中学校 3年 久保田誓也

まずは一年間、県PTA新聞を無事に発行することができます。ともに編集作業に取り組んだ編集委員さん、原稿を寄せてくださいました執筆者の方々、編集委員会を支えてくださった県PTA事務局、そして一年間愛読していただいた会員の皆さん、すべての方々に厚くお礼を申上げます。ありがとうございます。

教職員の働き方改革をはじめとして、教育現場やPTAには多くの課題があふれています。これらの課題を共有し、解決に向けて取り組むため、県Pと会員をつなぐ唯一のツールである県P新聞を活用しようと、この一年間、紙面改革を模索してきました。

改革の第一段は10・11月号から始まつた「会長に聞く」です。県Pがどのように課題に取り組もうとしているのか、少しでも会員の皆さんに伝わっていれば幸いです。

紙面改革はこれからも続いている。新年度以降も変わらぬご愛読をいただけるよう、よろしくお願いします。

令和元年度
編集委員一同

新聞編集委員長
鳥栖小瀬戸健太郎
編集後記



成章中P 古井奈知恵

子育てとは何か？一人目の出産直後は、自由な時間を奪われてしまう大変な生活が始まると感じました。しかしその考えは少しずつ変化し、今では親という役割を与えてくれて感謝しています。

二十二歳の長女、高校生の次女、中学生の長男がいます。幼い頃は目が回る日常の中でのちよつとした成長が楽しみでした。そして話すようになると自分の考えを発信し、大人では気付けない観点で物事に対し切り込んでいます。それが刺激となり、新しい考え方を持つことが出来ました。進路・就活などの時も沢山会話をしますが、今までの会話を聆金のおかげでお互いの考え方を理解し話し合えます。会話で新しい発見を楽しんでみて下さい。それが他人とのコミュニケーション力にも繋がる近道ではないでしょうか。

成章中P 古井奈知恵

地域の子どもたちの成長は自分の子どもの成長でもあります。これからも、子どもたちや子育てをする家族を、そつとサポートできる地域・PTAであって欲しいし、私もその一員であります。

この子たちが、「先生に、お父さん頑張つとんしゃつね、って言われた」「○○君のお母さんに挨拶の上手かつて言われた」とまた嬉しそうに話すのです。その時に、先生や地域の方々に、子どもたちの誇りと自信を育んでいただいていることに改めて気づき、有難い気持ちでいっぱいになります。

浜小P 江頭 晋介

能古見小学校のPTA活動

能古見小学校は、鹿島市南部の山間部に位置し、市の面積の約半分を占める広大な校区を有しています。中山間地の集落、棚田、森林など、日本の原風景が残る自然豊かな環境の中、子どもたちは元気に学び、遊び、成長しています。

能古見小学校PTAには、奉仕作業、広報誌発行等を担当する「総務・広報部」、体育関係の学校行事の運営補助等を担当する「保健・体育部」、読み語り、ク活動等を担当する「母親部」の三つの専門部があり、それぞれが、各専門部長を中心として、工夫を凝らしながら、様々な活動を開催しています。

佐賀県PTA連合会推奨 小・中学生総合保障制度(こども総合保険)について

お子様の「ケガ」「育英費用」やご家族の「個人賠償責任」などに備えられます。

学校内はもちろん、放課後の遊戯中・クラブ活動中や休日のレジャー中の事故など様々なケガに備えられます。

他人にケガを負わせたり、他人のものを壊したりして法律上の損害賠償責任が生じた場合に備えられます。



※保険商品の概要を説明したものです。詳細につきましては取扱代理店にお問い合わせください。

○制度に関するお問い合わせ先：0120-228-553 佐賀県PTA連合会保障制度事務局(取扱代理店:株式会社コーリン)
受付時間:平日午前9時~午後5時(土・日・祝日、年末年始を除く。)

○制度引受保険会社: AIG損害保険株式会社 東京海上日動火災保険株式会社 損害保険ジャパン日本興亜株式会社

2020年2月現在の内容です。

ともに学び！ともに成長！

○つながろう！

元気においさつ 笑顔でね

○育もう！

食卓でつくる 家族の絆

○受けとめよう！

子どもの心 メッセージ

○伝えよう！

ルールを守って 情報モラル

○見守ろう！

地域ぐるみで 輪になつて

春日北小学校のPTA活動

春日北小P
会長 野口 剛志

ます。

次に学校と家庭のつながりを深める活動として毎年一学期にPTA親睦ミニバレーボール大会を開催しています。先生方と保護者が一緒に汗を流し、終始和氣あいあいとした雰囲気の中で貴重な交流の機会となっています。

最後に親子の楽しい行事として、十一月のフリー参観終了後にPTA主催のお祭り「きたきに祭り」を実施しています。祭りでは保護者が模擬店販売を行う出店部門と北つ子たちが趣向を凝らし練習を重ねた出し物を披露するステージ部門があります。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、学校から地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。

これからも次の世代にPTAのバトンをしっかりと渡せるよう、多様性を尊重し、支え合えるPTAを目指して楽しく取り組んで行きたいと考えています。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、学校から地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。

特色ある単Pの活動

～佐賀市・鹿島市編～

Vol.63



のなかには、PTAがどういう組織なのか、どういう活動を行っているのか分からぬという意見もあり、日ごろからPTAの諸活動について適切に情報発信を行い、理解を得る必要性を感じました。

そこで、本部役員で検討を行ったところ、会員に向けて日ごろのPTA活動についての情報を発信し、PTA活動についての情報を発信していくことを目的として、能古見小学校PTAのLINE公式アカウントを開設し、二〇一九年四月から運用を開始しました。このアカウントを「友だ

ます。出店部門では保護者の愛情満載の飲食や北つ子お手製の小物販売、ゲーム、くじなどのブースがあり、当時は地域の方々の来場も相まって会場内は行列が途切れないので賑わいぶりです。また、ステージ部門では北つ子たちが素敵な歌やダンス、手品など様々な出し物で祭りを行います。

これからも次の世代にPTAのバトンをしっかりと渡せるよう、多様性を尊重し、支え合えるPTAを目指して楽しく取り組んで行きたいと考えています。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、学校から地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。

まず、北つ子の安全を守る活動として登下校時の時間帯にあります。運動と安全パトロールを全保護者が交代で行っています。また、地域の方々に見守り活動の協力を呼び掛けているだけお陰で安全安心な環境づくりの機運が高まっています。